EDICION DE TOLEDO

Año II

Martes 22 de lunio de 1937

Núm. 289

# Ayer presentó la dimisión el Gobierno de León Blum

## Parece que el nuevo será de tendencia más moderada

### **Boletín Informativo**

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas

Noticias recibidas en este Cuarret (General nasta las veinte noras del día de hoy, 21 de junio de 1937,

BJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya: Continúa el brillante avance de nuestras fuerzas, habiéndose ocupado en el día de ayer Oquendo y hoy Oquendejeda, Sagibur, Peñas Blancas, cota 385 al Oeste de Zalamillo y alturas al Oeste de Respaldizo, siguiéndose la operación a la hora de cerrar este parte. La desmoralización del enemigo es cada vez mayor.

ralizacion del enemigo es cada vez mayor.

Frente de Santander: Sin novedad,

Frente de Asturias: Ligeros tiroteos y cañoneos,

Frente de León: Al amanecer de hoy, nuestras tropas, en un
audaz golpe de mano, asaltaron las posiciones enemigas de Peña

Herrero y otras alturas, quedando dominado el puerto de Cubillas. Se puso al enemigo en fuga y se le hicieron bastantes muertos y prisioneros, recogiéndole, además, armas, municiones y material

EJERCITO DEL CENTRO.-Sin novedades dignas de men-

ción.

EJERCITO DEL SUR,—Frente de Córdoba: En el sector de Espiel, fué ocupado por nuestras tropas el vértice de Puntales.

Frente de Extremadura: Fuerzas legionarias, ante los propó

sitos del enemigo de atacar Campillo, se adelantaron, establecien-do contacto con los rojos a f0 kilómetros de dicho pueblo, recha-

zándole, causándole bajas y ocupando posiciones. Salamanca, 21 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalisimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.

## El Gabinete Bium presenta la dimisión

París.—A las 2,30 horas del día de ayer, el presidente del Gobierno francés, Blum, ha declinado los poderes ante el presidente de la República.

Nota explicativa dada a la Prensa

Paris.—A las cinco de la mañana se facilitó una nota a la prensa, en la que se hacía constar la dimisión del Gabinete Blum, motivado por lo que en ella se indicaba,

#### El presidente de la República acepta la dimisión

París,-El presidente de la República ha aceptado la dimisión del Gabinete Blum, indicando permanecieran los ministros en sus pues tos hasta que se terminara la tramitación de la crisis.

#### Detalles de la crisis total del Gobierno francés

SALAMANCA.—Radio Colonial dice: El Gobierno francés ha dimitido. Aun cuando no prena dimindo. Aun cuando no pre-sentó la cuestión de confianza, Hizo después unas declaracio-al senado el señor Blum com-prendió que no podía conseguir los plenos poderes que conside dió entregar los poderes al pre-raba indispensables y pensó sidente de la República. El exasenio la cuesnon de connanza, al senado el señor Blum com-prendió que no podía conseguir los plenos poderes que conside-raba indispensables y pensó que no podía seguir la situa-ción que exigía una solución in-mediata y de corpordia mediata y de concordia.



Crisis de Blum: ¡Se ha roto el cinturón del Frente Po-pular Francés!...

A las 3 de la madrugada, acudió al Palacio del Eliseo a presentar la dimisión colectiva men del escrutinio de la contra-posición del señor León Perrier, no deiaba esperanza de que pu no dejaba esperanza de que pu-diera ser aprobada la fórmula conciliatoria elaborada por la delegación de las izquierdas y que no descontaba al gobierno. Privados de los medios indis-pensables para llevar a cabo la obra de sancamiento nacional, nos vamos. Pero antes quiero nos vamos. Pero antes quiero hacer constar dos cosas: Nues-tro más afectuoso agradeci-miento a la mayoría de la Cá-mara y a nuestros amigos del Senado y además nos dirigimos a cuantos se han puesto a nues-tro lado, a cuantos se han reunido en el Frente Popular para que conserven la plenitud de su calma, de su sangre fría. Esne cesario que la transmisión de poderes se verifique constitu-cionalmente, legalmente, pacifi-camente. Espero que esta sea una prueba más de la confianza que en mi han puesto. Se encargó de formar Gobierno Chanpeps.

## Continuó el avance en Vizcaya Oquendo v Oquendojida, conquistados En el frente leonés nuestras tropas, en un colpe de mano, ocupan Peña Herreros Se hacen al enemigo muchas bajas, cogléndole abundante material, muertos y prisioneros

Las fuerzas legionarias cortan con brillantez una maniobra enemiga en el sector extremeño

## Perfil del día

tradicionalistas—todos os españoles— aparte de su importancia militar un hondo sentido de emoción, una euforia de placer sentido de emoción, una euforia de placer, cumpildo. Sin querer, al ocupar Bilbaó, una asociación de ideas irremediable/nos ha traído a la memoria, a los ojos, los viejos cuadros de tamilia en que aparece don Carlos con su batba prócer y su boi na más prócer todavía. Se nos viene a los ojos y nos recuerda toda la teoría de guerras civiles precursoras de ésta. Y nos recuerda los célebres sitios y lo que en fonces. como ahora, hubiera significado tonces, como ahora, hubiera significado nces, como enora, nabiera significado ecaída de Bilbao. No era guerra de dinastías aquélla

como no es lucha de caudillos ésta. Si España hubiera comprendido enton-

ces como ha comprendido ahora, no hu-biera hecho talta un 18 de julio, triste y grande como todas las grandezas de Es-

Dos civilizaciones, dos ideas, el Bien y el Mal se pusieron entonces frente a y et mai se pusieron entonces trente a frente. Como ahora, los buenos eran po cos. Como ahora, se lanzaron a una lu-cha desigual y titánica. Cuando entonces se llegó a Bilbao harapientos, negros de sol y de combates los soldados, como esas tropas navarras que acaban de en trar en la capital vizcaína, el número de defensores de la Verdad hispánica había decrecido porque era sólo el de luchado res. Hoy, todo ha cambiado, La primera ola de resurrección es al llegar a Bilbao, océano incontenible. Y se vence y se arrolla y se cumplen los destinos nava-rros que ahora resulta que eran, son y serán los de España.

Bilbao, como entonces, como ahora,

va a decidir nuestro sentido histórico. Navarra como entonces, como ahora, ha sido el pulso de España,

## Los Requetés de Oriamendi colocaron la bandera nacional en la Diputación de

Bilbao 21 (Intormación especial para EL ALCAZAR por Fernando ORS).—Cruzamos la Fernando ORS),—Cruzamos la ría por un puente de barcas para dirigirnos a la gran vía San Francisco, plaza eliptica por donde nuestras fuerzas cubren la carrera, cercadas por la multititud que llora, rie y aplaude. Bil-bao se ofrece en un cuadro vis-tosisimo: requetés, falangistas, soldados, regulares, cubren los puntos estratégicos y forman en la grandes vías con sus bande ras desplegadas, esperando la entrada del grueso de nuestras columnas, con sus jefes a la ca-beza, en medio de ovaciones que no cesan. A la una y cuarto de la tarde, entraron en Begoña la la primera compañía de carros de combate, que a la una y me día se presentaba en las calles de Bilbao con los capitanes de

### "Yo he sido espía rojo,,

LEA EL PRIMERO DE LOS INTERESANTISIMOS RE-PORTAJES QUE DESDE HOY PUBLICA EL ALCAZAR en séptima plana.

### "Yo he sido espía rojo,,

escrito por un complicado en el tenebroso complot de querer introducir en España la guerra bacteriológica,

(Exclusivo para EL ALCAZAR en esta región)

También en séptima

"La emoción de los prime ros momentos en Bilbao..

por Fernando ORS

la misma, de la tercera y el co-mandante. Fueron recibidos por el gentio que los esperaba, que saludó con enormes ovacio nes. Nuestro compañero Lastra, destinado en carros de asalto habló desde el balcón de la dipución, Inmediatamente los carros de asalto se dirigieron a los cuarteles en donde se entregaron cinco batallones de guardias gu-daris y policía de Erizana. Sin disparar ni un solo tiro empezaron a entrar nuestras fuerzas por Begoña y el Pagasarri, y García Valino, cuya brigada fué la primera en entrar en las calles de mera en entrar en las canes de Bilbao, dirigía una vibrante alo-cución a los bilbaínos, cortada frecuentemente por frenéticas ovaciones, diciendo que la pro-mesa de librar a Vizcaya y Bilbao de la garra comunista y se-paratista volviéndola para siempre española se había cumplido por el sacrificio y el valor de nuestro glorioso ejército; García Valino habló desde el Hotel Carlton.

Nuestras fuerzas desfilaron por la Gran Via y el Arenal; los primeros en colocar la bandera nacional en la Diputación, fué el Tercio de Oriamendi, que me ha hecho el honor de regalármela, por lo requetés Ignacio Aramayo y Quintanilla, de la tercera compañía. En la plaza eliptica y en el Ayuntamiento las coloca-ron los tripulantes de los carros de combate.

Los cinco puentes han sido volados. También se ha hecho saltar con dinamita las minas de la izquierda de la ría donde se había refugiado gran cantidad de mujeres y niños. Como estos se

Todos tenemos que hacernos dignos de aquellos que dan su vida por la Patria, y por ello hemos de traer a la retaguardia el mismo espíritu que anima a los soldados que luchan en los frentes: DISCIPLINA Y AMOR

A ESPAÑA

habían negado a ser evacuados. sin compasión a los que se refu-giaba dentro, las hicieron saltar. Hay gran número de muertos y asfixiados a los que en estos momentos socorren nuestras fuerzas que han tenido que pro-porcionar caretas contra los ga ses asfixiantes Los primeros re quetés que entraron en Bilbao fueron los del Tercio de Begoña y Navarra. En estos momentos nuestros soldados y requetés comparten el júbilo con la población. Las guitarras lanzan al aire las jotas y por todas partes resuenan los cantos de Oriamendi y Falange. Nuestros aparatos volaban rozando las terrazas en medio de un entusiasmo indescriptible saludando con sus pa-

Ampliaré mañana información. La premura de tiempo no permite más por hoy.



AGUIRRE DE COMPRAS

Yo le recomiendo un cinturón. Los tirantes no se llevan...

-¡Arrayúa! Me ha mentado usted la bicha. No me hable de cinturones que, se lo juro, no sirven más que para dar disgustos.